

EL PULSO DEL MUNDO

FRANCIA

Las elecciones parciales para tres puestos en la Asamblea Nacional francesa han sido un fracaso para el Presidente De Gaulle. En tanto que los candidatos degaullistas y en general derechistas perdieron votos en relación con el referéndum de fines de fines del año pasado, los candidatos comunistas ganaron votos. Algunos datos indican lo siguiente. En La Rochelle, el candidato degaullista que el año pasado había obtenido 15.384 votos, bajó a solamente 5.496, en tanto que el candidato comunista subió de 8.470 votos a 10.647 votos. Esa misma proporción se mantiene en todos los lugares donde se celebraron dichas elecciones parciales. Lo que indica que la población se resiste a aceptar el llamado plan de austeridad de De Gaulle, de hambre para el pueblo y ganancia para las grandes empresas. La votación comunista, a pesar de la nueva ley electoral hecha precisamente contra los comunistas, refleja fielmente la fuerza de la resistencia popular.

Por otro lado, más de 25.000 ex-combatientes de guerra se oponen en la calle a que se les reduzcan sus pensiones. Once mil de ellos desfilaron por las calles de París contra esa decisión del Gobierno degaullista.

INGLATERRA

El Arzobispo Makarios, presunto Presidente de la nueva República de Chipre, hizo en Londres sensacionales declaraciones en relación con el futuro de su país. Entre ellas, merecen destacarse las siguientes.

1) El Coronel Grivas, jefe de la EOKA, las guerrillas que le presentaron batalla heroica a las tropas inglesas, puede incorporarse a la vida política del nuevo régimen. 2) Chipre no se unirá al Pacto del Atlántico. 3) Los comunistas tendrán representación en la Asamblea Nacional de la isla.

No obstante tales declaraciones, el Arzobispo ha aceptado el mantenimiento en Chipre de bases militares inglesas, al servicio del Pacto guerrerrista. El nuevo "status" de la isla, al parecer, representa un avance progresista para Chipre. Pero la verdadera liberación de la isla no estará completa mientras no salgan de su territorio todas las fuerzas militares extranjeras.

UNION SOVIETICA

El primer Ministro inglés Harold Mac Millan y el Primer Ministro soviético Nikita Jruschov concertaron en Moscú un tratado de relaciones culturales entre sus dos países. Es evidente, sin embargo, que no fue solamente para hacer este convenio que el Primer Ministro inglés viajó hasta Moscú: Nikita Jruschov le propuso a Mac Millan un Pacto de No-Agresión entre Inglaterra y la Unión Soviética por un plazo de 20 o de 50 años.

Razón tenía Mac Millan para decir, al tocar tierra soviética, que llegaba a conversar "seriamente".

Un reto a la educación en los Estados Unidos

Gastamos más en whisky que en educación
Gastamos más en chicles que en investigaciones médicas
Gastamos más en "comics" que en libros de texto —

Algunos conceptos del artículo titulado "UN RETO A LA EDUCACION", del profesor norteamericano Harold P. Uimer, Renville Minnesota, presentado ante la Convención de la "Central Association of Science and Mathematics Teachers, Chicago, Illinois, Nov. 29-30, 1957", aparecido en la revista "School Science and Mathematics", Vol LVIII, Número 7, Octubre de 1958.

"Vivimos en la mejor nación del mundo a pesar de que gastamos más en whiskey que en educación; a pesar de que ahora gastamos en educación un 4 por ciento de nuestro ingreso nacional, comparado con un 10 por ciento que gastábamos durante la depresión de los treinta; a pesar de que gastamos más en chicles que en investigaciones médicas y a pesar de que gastamos más en "comics" que en libros de texto.

Repercinamente hemos sido despertados de nuestro sueño maravilloso y el Spútnik fue el reloj despertador.

Recordemos que la historia es el cuento del surgimiento y caída de grandes naciones: Babilonia, Bagdad, Constantinopla, Roma. ¿Serán los Estados Unidos la próxima nación? Algunas personas creen que esto es enteramente posible, especialmente a la luz de los recientes eventos ocurridos. Durante los últimos 12 años Rusia ha creado un poder muchas veces mayor que el de la Wehrmacht y la Luftwaffe de Hitler. ¿cómo lo hizo? No a través de hombres, de máquinas o de escuelas militares, sino que a través del estudio, de la ciencia, de la investigación y de la inteligencia. Por ejemplo: cada graduado de un colegio de Segunda Enseñanza ruso ha tomado 10 años de Matemáticas, 7 de Biología, 5 de Química, 4 de Física, y 1 de Astronomía. ha trabajado 6 días por semana y dedicado 4 horas cada noche al trabajo escolar en la casa.

¿Y qué hemos estado haciendo (nosotros) en la escuela? Uno de cada 4 graduados ha tenido un año de Química; 1 de cada 5 ha tenido un año de Física; y menos de 1 de cada 7 ha tenido un año de Matemáticas avanzadas.

Yo creo que ya es tiempo de que nos demos cuenta de que la suerte de nuestro país no se decidirá en los campos de foot ball o en las canchas de basket ball, sino en las aulas de clase, y especialmente en aquellas ciencias; va es tiempo de que nos preocupemos más de los Premios Nobeles que de las Series Mundiales.

Este verano pasado tuve la suerte de visitar a algunos de los científicos más destacados del país; en muchos de ellos noté una gran preocupación en relación con el futuro de nuestro país; téngase en cuenta que esto fue B.S. (before Spútnik, antes del Spútnik); ahora, por supuesto, la situación ha empeorado. El Spútnik es un signo soberano del poderío soviético. Parece que nosotros nos consolamos pensando que no necesitamos temer a una nación que no puede producir artículos para un maquillaje perfecto (flushing toilet); ésta es la verdad: ellos están sacrificando su maquillaje y sus Rodmasters (marca de carro americana) en beneficio de sus sputniks. Luego, esto coloca una tremenda responsabilidad en las escuelas; porque son las escuelas las cunas de la inteligencia, tan necesaria para mantener nuestra seguridad nacional y para preservar nuestro modo de vida. Ahora, ¿qué hay acerca del futuro inmediato de las escuelas? Al principio del curso de otoño de 1957 había vacantes... 290.000 puestos para maestros calificados en los Colegios Secundarios de los Estados Unidos; esto no quiere decir que quedaron 200.000 aulas de clase vacías; la tragedia real es que fueron llenadas con personal no calificado. Nada puede compensar una enseñanza deficiente; ésto, así como las políticas tendientes a bajar los standards requeridos para el personal docente, y los equipos inadecuados, son asuntos que vamos a tener que pagar muy caro.

Para aliviar esta situación, un 25 por ciento de los estudiantes que se matriculen en el próximo curso de otoño, deberán elegir la enseñanza, como su carrera profesional, con la perspectiva de obtener un salario cuyo promedio nacional es de 3.600 dólares anuales. Esto es absurdo y ridículo, porque uno puede hacer más dinero repartiendo cerveza o manejando un camión de carga. De manera que ven Uds. cómo el dinero es una respuesta, a pesar de que de por sí solo no podría resolver todos los problemas educativos en estos tiempos cruciales. Así como no tuvimos a alternativa en Pearl Harbor, tampoco la tenemos ahora.

PULPERIA LAIKA

— de —

ALBERTO MENA MENA

Puerto Cortés

Abarrotos y artículos de primera

EL PULSO DE AMERICA

ESTADOS UNIDOS

Los jefes militares comienzan a hablar con motivo de la situación en Berlín. En esa forma contestan los Estados Unidos a las propuestas soviéticas de reunirse las potencias de oriente y occidente para resolver de una manera pacífica el problema de Berlín. El Jefe del Estado Mayor del Ejército norteamericano, General Taylor, anuncia que se movilizará militarmente a toda la nación para abrirse paso a Berlín occidental a tiros. Como si estuviera sentado en una mesa de juego, Taylor ha dicho que hay que tener una buena provisión de fichas en el bolsillo porque la situación de Berlín es como un "póker ilimitado". Con eso pretende decir que si hay que desatar la guerra, los Estados Unidos deben desatarla. Peligroso que los jefes militares tengan mentalidad de tahures y que se jueguen así la vida de toda la humanidad.

CUBA

El Gobierno del Dr. Fidel Castro ha anunciado que luchará en las Naciones Unidas y en la Organización de Estados Americanos por la liquidación de las dictaduras en América. Señaló concretamente el caso de Paraguay, República Dominicana y Nicaragua como los países que están sufriendo todavía regímenes dictatoriales. La delegación cubana en ambos organismos se convertirá en un dolor de cabeza para los Estados Unidos, que en los tiempos de Batista tuvieron en el delegado cubano Núñez Portuondo un perfecto perro de presa al servicio del imperialismo.

ARGENTINA

El Gobierno del Dr. Frondizi afronta cada día más una situación de crisis y de choque con las masas populares. Con su plan de austeridad para la llamada recuperación económica argentina, con su política orientada a un peligroso entreguismo a las inversiones de capital yanqui y con su política anti-obrera, choca inevitablemente con las masas obreras y populares. El plan de austeridad está significando una elevación del costo de la vida. Los movimientos huelguísticos, acusados de conspiraciones peronistas y comunistas, no son otra cosa que los movimientos de protesta de la clase obrera, que lucha contra la medida de apazcar los aumentos de salarios, de no congelar los precios, de aplazar las nuevas pensiones y auxilios sociales, etc.

PANAMA

El Gobierno municipal de la ciudad de Panamá fue derrocado por un movimiento popular, acusado de malversar los fondos del pueblo. Las masas tomaron la sede del Gobierno municipal y procedieron a nombrar un nuevo Consejo Municipal, expulsando a los antiguos ediles. El gobierno central fue incapaz de impedir la acción del pueblo.